



Balance de Expo La Ligua 2025: alcalde destacó asistencia y emprendedores critican falta de seguridad y ventilación

Asimismo, dulceros sacaron cuentas alegres y vecinos del sector valoraron que este año hubo menos ruido

El pasado viernes 28 de febrero se dio por concluida la Expo La Ligua Emprende 2025, un evento que comenzó el 18 de enero y se extendió por más de un mes en el Recinto Ferial El Rayado. La expo, que destacó por su gastronomía, presentaciones musicales y un variado despliegue de stands textiles, dejó una serie de impresiones y evaluaciones por parte de los involucrados.

El alcalde de La Ligua, Patricio Pallares, destacó el éxito en términos de participación y asistencia. "El balance es muy positivo. Tuvimos un gran marco de público durante todas las jornadas de Expo La Ligua Emprende 2025, y eso nos pone muy contentos porque la gente disfrutó, y nuestros textiles y emprendedores pudieron vender sus productos", expresó. Además, añadió que la afluencia de público superó las expectativas, sobre todo durante los espectáculos masivos. "Hubo grandes convocatorias, especialmente durante los espectáculos masivos. Sobrepasamos todas nuestras expectativas. Tuvimos grandes presentaciones con Los Vásquez, Zúmbale Primo, La Sonora Palacios, Fran Maira, Arte Elegante, y por cierto, con nuestros artistas liguanos", detalló Pallares.

Sin embargo, el evento no estuvo exento de desafíos. En cuanto a la seguridad, Pallares reconoció que "siempre hay aspectos que evaluar y mejorar en un evento tan importante como es una feria de esta envergadura. Estamos en ese proceso". Lo anterior, dado que durante la expo, dos comerciantes fueron víctimas de robos significativos, lo que generó preocupación.

En relación con la difusión del evento, el alcalde expresó su desacuerdo con las críticas que indicaban una falta de promoción. "Discrepo con que hubo poca difusión. Estuvimos en medios de comunicación masivos y de carácter nacional como Mega, TVN, Radio Bio-Bio y tantos otros medios regionales. Hubo promoción en radios. Nuestro team promocionó la Expo en las principales playas de las regiones de Valparaíso y Coquimbo", enfatizó Pallares.

CRÍTICAS DE EMPRENDEDORES

Desde la perspectiva de los emprendedores locales, el evento no estuvo exento de críticas. Nain Godoy, presidente de la Asociación Gremial de Pequeños Industriales y Artesanos de la Provincia de Petorca (APIAP), señaló la falta



Alcalde Patricio Pallares.



Nain Godoy, presidente de APIAP.



Mauricio Pulgar, presidente de los dulceros del Terminal.



Magaly Arcos, presidenta de la J.J. VV. El Rayado.

de cumplimiento de algunas promesas por parte de los organizadores, mencionando "el tema de la seguridad que nunca llegó. Hubo robos y por otra parte los ventiladores que tampoco llegaron".

En relación con las ventas, Godoy expresó que la evaluación de los resultados se realizará a nivel de los socios, en una reunión a realizarse próximamente. "La idea no es pelear con las autoridades, sino que mejorar para el próximo año, queremos buscar soluciones y que nosotros los emprendedores locales seamos tratados como humanos, porque estar expuestos al calor en las carpas

es tremendo, y nosotros estamos porque necesitamos estar no más", explicó.

DULCEROS CON CUENTAS ALEGRES

Por otro lado, Mauricio Pulgar, presidente del Sindicato de Vendedores Ambulantes de Dulces de la Provincia de Petorca - Terminal La Ligua, destacó la afluencia de turistas en la Expo, mencionando que "hubo bastante movimiento, bastante buena en lo que es Expo". A pesar de estar fuera de los recintos de la feria, Pulgar señaló que muchos turistas que viajaban a las localidades cercanas, como Papudo y Los Molles, terminaban visitando la Expo gracias a la recomendación de los vendedores dulceros. "Vino gente a la Expo y compraba acá. Y viceversa, gente que llegaba turisteando de Papudo, nosotros la mandábamos a la Expo para visitarla", explicó Pulgar, destacando que la feria atrajo a un público considerable en febrero, superando las expectativas en términos de ventas.

IMPACTO EN EL ENTORNO

Para la presidenta de la Junta de Vecinos de El Rayado, Magaly Arcos, el evento tuvo un impacto notable en el barrio, especialmente en términos de tráfico. "Es mucho el tráfico de gente. Los automovilistas no respetan las calles que son de la población", explicó. Además, señaló que la ampliación de la calle alternativa había provocado que los vehículos pasaran cerca del centro de la villa, lo

que complicó la circulación.

En cuanto a la seguridad, Arcos destacó que "este año no tuvimos muchos problemas", aunque mencionó que la presencia de jóvenes a altas horas de la noche en la feria generaba algo de ruido. Sin embargo, valoró positivamente que la ampliación y la disposición del escenario habían sido mejoradas en comparación con ediciones anteriores, lo que contribuyó a mitigar el ruido que tradicionalmente había afectado a la comunidad.

Balance policial

En cuanto al balance policial de la Expo, Carabineros informó que, en el radio del recinto ferial El Rayado, durante los días del evento, hubo un total de 21 intervenciones policiales que incluyeron multas de tránsito, hurtos menores, y robos a vehículos, entre otros hechos de menor connotación. En tanto se registraron 2 abusos sexuales a menores de 14 años, un abuso sexual a mayor de 14 años, una denuncia por lesiones con arma blanca y una denuncia por lesiones leves.